

RIESGOS PARA EL CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE DESARROLLO “CHÍA, TERRITORIO INTELIGENTE E INNOVADOR 2012-2015”

Como en todos los procesos de planeación, existen riesgos que dificultan el cumplimiento cabal de los objetivos y el Plan de Desarrollo “Chía, Territorio Inteligente e Innovador” no es ajeno, por tanto es importante la detección de estos inconvenientes con el fin de evitarlos en futuras administraciones.

En primer lugar, en la formulación del PDM no se contaba con líneas base fidedignas para todas las metas o se carecía de información en algunas de ellas, lo que dificultó la proyección de las acciones y en algunos casos, el cumplimiento de los avances fue muy superior a lo programado, como en las metas relacionadas con cobertura de población. Para ello, en la actual Administración Municipal, se creó el sistema de seguimiento *Sitesigo* que cuenta con información real, que servirá como línea base para posteriores ejercicios de planificación territorial.

A su vez, las deficiencias de Líneas Base dificultaron el establecimiento de indicadores efectivos en algunas metas, comprometiendo su medición objetiva y para ello, se procuró la presentación de evidencias que dieran cuenta de las acciones realizadas.

Otro aspecto que representó un riesgo en el PDM, fue la formulación de metas cuyo cumplimiento dependía de otras instancias ajenas a la Administración, como la adopción de planes o políticas ante el Concejo o **la ampliación de cobertura en programas que lidera el Gobierno Nacional**. Ante la primera situación, los sectores de la Administración responsables de la formulación de planes o políticas, adelantaron los documentos pertinentes, para iniciar trámite ante el Concejo Municipal, pero no en todos los casos se logró la aprobación por parte de esta entidad.

También representó un riesgo, la formulación de metas que estaban sujetas a la revisión y aprobación del POT como la escombrera y la PTAR II....

De igual manera, existieron metas transversales como la construcción de vías o la PTAR II que requerían la participación de varios actores, sin un liderazgo claro, ni el establecimiento de responsabilidades específicas. Para ello es importante, la designación de un coordinador que articule adecuadamente las acciones de los involucrados para que cada uno cumpla con sus compromisos y se desarrollen efectivamente los logros propuestos.

En cuanto a los riesgos presupuestales, se encuentran los altos costos en la ejecución de algunas metas, especialmente las de infraestructura, en las que además se realizaron **estimaciones por debajo del valor real**, que se mitigaron con la consecución de recursos gestionados ante entidades públicas del orden departamental o nacional y ante entidades privadas; esto permitió la consecución de **\$xxxxxxx** millones durante el periodo comprendido entre 2012 y septiembre de 2015.

POt ambiental

Elaboración de planes y políticas jornada única-inglés- convenios de articulación, infraestructura educativa

Cambios en la ley como SPA en adolescentes y CMJ

Vivienda

Biblioteca –Auditorio

LB VCA

Ppto participativo (ante Concejo)

Viás – av pradilla-